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子庙秦淮风光

带里一座占地 100
多平方米、耗资40万

元“四星级公厕”，因
为设施高档曾经引起全城

的轰动，可是现在却呈现破
败的景象。

液晶电视收
了起来，仿红木桌

椅 用 铁 链 锁 了 起
来。空空荡荡的豪华

公厕徒有其名，原来
建个豪华公厕是为了彰

显城市的品位、文明的
程度的，现在正面作用
没起到，负面作用倒十
分明显。

人们当然知道电视为
什么被收了起来，桌椅又
为什么要上锁。恐怕在建
成之初，这样的结果就在
大家的预料之中。这个城
市里不光有爱护公物、维
护公共秩序，视城市如自
己的家一样爱惜的热心市
民，还有小偷小摸、爱惹
事的，就连一些普通人，
顺手牵羊的老毛病也一样
不稀罕，你摆上洗手液，
就有人拿小瓶子装走了，
你放上厕纸，就有人当纸
巾卷走了，你还搞花灯
还搞电视，还搞那些装
饰品，是嫌麻烦不够多
吗？

当城市管理者拿
这些东西考验市民
素质的同时，也得
问问自己有没有
做好接受最坏结果的准备。
“四星级公厕”最大的问题

就是脱离现实，为了一个
空洞的名声，为了一个

光鲜的面子，华而不
实。

适度超前能
引 领 文 明 ，

比 如

这 厕 纸 、
洗手液，很多
城 市 刚 开 始 免 费
提 供 时 ， 效 果 也 不
好，有被浪费了，也有
用不完带着走的，现在情
况要好很多。这一方面是因

为 文 明 素 质 在
提高，大家都看
清楚了与人方便与
己方便的道理；另
一方面也是因为社会
富 足 程 度 的 水 到 渠
成，现在许多人出门都
习惯带着纸巾，实在没
有必要贪这点便宜。文
明的得来有时候就是这
么简单的事。可是过于超
前 ， 反 受 其 累 ， 液 晶 电
视、仿红木桌椅这些东西
对 大 多 数 人 来 说 只 是 摆
设，但对有些人来说就是
诱 惑 了 。 公 厕 里 放 上 电
视，无非是图个光鲜，有
多少使用价值，难道还有
在厕所里看电视的特殊爱
好？厕所的功能不是休息
更不是休闲，该具备的功
能具备，干净清爽，有纸
有水有洗手液，这已经是
很不错的一个公厕了，其
他的根本不重要，公厕的
确能成为展现城市文明
的一个窗口，但如果把
它当成一项面子工程，
就搞错了对象。

文 明 要 顺 其 自
然，公厕里的文明
也有赖于整个社会
文 明 素 质 的 提

高，我们都能理解管理者的良
苦用心，但好心不一定能办
成好事，假以时日，我相
信这些都不是问题，可
现 在 它 的 确 是 个 问
题，一味强求就进
了死胡同。

《 钱 江
晚报》

开行班次持续增加

来自重庆市经信委的数据显示，渝新欧
国际铁路联运大通道自2011年1月28日正式
开通以来，截止到去年年底，已开行233班（含
16 班中亚班列），进出口贸易额 68 亿美元，占
整个经阿拉山口出入境中欧班列的80%以上。

据市经信委相关负责人初步预测，“渝新
欧”2015年将开行250班以上 （其中去程150
班、回程 100 班）。“我们将与中铁总公司一
起，尽快加强与沿线国家的统一价格谈判，
进一步降低运输成本，并建设好汽车整车进
口口岸，为‘渝新欧’班列提供充足的回程

货源。此外，我们还将加大‘渝新欧’货源
组织和分拨点建设力度，新增2至3个集结分
拨点；并力争在 2015 年 7 月 1 日新版 《国际
货协》 生效后，通过‘渝新欧’国际联运大
通道批量化运输国际邮包，将重庆打造为我
国继北京、上海、广州后的第四个国际邮件
互换中心。”

助力渝企走出国门

“渝新欧”为重庆企业带来了哪些利好？
从综合层面考虑，主要是运输时间、成本等
方面。

在货物的运行时间上，“渝新欧”目前实

际运行时间 14~16 天左右，比从长江水运至
上海再海运至欧洲节约30至40天。而在运价
方面，重庆市对外贸易经济委员会副主任、
新闻发言人李谦表示，“渝新欧”刚起步时，
箱公里价格是 1 美元，例如全程 1.1 万公里，
一个集装箱就要 1.1 万美元。这一价格在
2012年降到 0.8美元，在 2013年更是降到 0.7
美元。2014年，“渝新欧”实现了开行100班
以上的目标，箱公里价格进而降低到 0.6 美
元。这已与海运运价持平，极大提升了“渝
新欧”铁路的市场竞争力。

记者从市经信委了解到，利用“渝新
欧”国际铁路快线，政府还将引导重庆企业
向中东欧方向“走出去”，鼓励汽车摩托车、

电子、装备、能源等领域企业向外转移部分
产能，推动石化、矿产采、农业、工业设
计、工程总包等领域合作。

辐射长江经济带

除了帮助渝企走出去外，“渝新欧”也打
开了重庆的大门。去年 6 月，重庆成功开行
了首趟回程公共固定班列，并进一步完善和
固化了回程班列的操作流程。此后，德国杜
伊斯堡发往重庆的首列“渝新欧”进口汽车

整车专列，也向重庆运输了奔驰、宝马、大
众和路虎等欧洲著名品牌整车。来自外经贸
委的消息显示，2015年规划把欧洲的1万辆高
端豪车通过“渝新欧”运到中国，运行“渝新欧”
豪车专列达 100 列。“通过‘渝新欧’引进的产
品，可以促进重庆的
商品市场并辐射到长
江经济带。”重庆综合
经济研究院院长易小
光说。

（据《重庆商报》）

本月初，央视经济频道播放的一则《重庆至杜伊斯堡班列，最早开通的中欧班列》

专题报道引起了业内的持续广泛关注，让“渝新欧”再次成为焦点。记者了解到，“渝新

欧”大通道运行4年来，成为我国西部地区开行数量最多、带动性最强的中欧班列。它

不仅成为了重庆敲开欧洲市场大门的“钥匙”，更给渝企带来诸多商机。
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14岁开始网游“淘金” 新创意赢来千万风投

上海农家姑娘开设 电 商 学 院
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这座诞生于1934年的水磨曾被废弃。2012年

以来，甘肃省在全省持续实行“联村联户、为民富

民”行动，全力扶贫攻坚。水磨作为传统乡村文化

的一个符号，被重新建设后投入使用。如今，老人

磨出的面粉在网店上被买家纷纷点赞，旧水磨又

派上了新用途。图为76岁的左怀玉老人和他的水

磨房。 本报记者 林治波 银 燕摄影报道
近日，江西省石城县琴江镇百年客家古建

筑桂花屋前，一群能歌善舞的当地百姓在表演

石城灯彩节目《丰收锣鼓》。石城灯彩寄托着人

丁兴旺、五谷丰登的美好愿景。春节前后，表演

队将走街串巷，为群众送上节日祝福，营造欢乐

祥和的春节喜庆氛围。 本报记者 史家民摄

江西：舞起灯彩迎新年江西江西：：舞起灯彩迎新年舞起灯彩迎新年
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本报广州电（记者罗艾桦）近日，见证广

州悠久历史和时代变迁的《历代羊城八景》系

列长卷与市民见面。该系列长卷共九卷，分宋

代卷、元代卷、明代卷、清初卷、清末卷、1963

年卷、1986 年卷、2002 年卷、2011 年卷，历时

一年多完成。广州市委宣传部长甘新介绍，早

在宋代，广州就有了“羊城八景”的说法，元、

明、清各代亦各有不同版本的“羊城八景”。新

中国成立以后，又有了新的“羊城八景””如

《珠水流光》、《科城锦绣》等。“羊城八景”是对

广州不同时期最具代表性的自然人文景观的

提炼概括，是一张深度发现广州的城市名片。

广东：《历代羊城八景》长卷问世

本报济南电（记者卞民德） 近日，记者从

山东省文化厅获悉：今年，该省计划全面启动

县级及以下历史文化展示工程，完善县级博物

馆体系以及乡镇、村级历史文化展示体系。到

2017 年，山东每个县都将有历史文化展示的

“场所”。全省 50 家已举办县域历史文化展览

的博物馆，将重点进行改造、提升；34个有博物

馆但没有举办县域历史文化展览的县，将在现

有基础上建立历史文化展室；42个没有博物馆

的县（市、区），鼓励利用现有的文化中心或图

书馆、文化馆、档案馆、规划馆、方志馆等文化

设施，或腾退的老厂房、旧办公楼等场所，建立

县域历史文化展室。

山东：启动县级历史文化展
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图为施婷婷正在查看单据图为施婷婷正在查看单据

“一只售价 7 元的洗菜篮，一个小时就收到了 1500
个订单。”提起自己网店的战绩，施婷婷两眼放光。眼
前这名“90后”是上海茸淘电子商务有限公司的董事长
兼总经理。这个土生土长的上海农家姑娘，还开设“电
商学院”，为企业提供专业知识培训、输送电商人才。
如今在松江，不少传统企业在她的牵线搭桥下已成功

“触网”。
1990 年，施婷婷出生于新桥一个农民家庭。2004

年，家中安装了电脑。施婷婷很快对网游“着了迷”。

对此，父母焦虑无比。“他们觉得
我已经废了，却不知道我着迷的是
网游中的商机。”施婷婷笑着说，
网游玩家可以通过售卖自己的装
备、帮别人打游戏升级等赚钱。

当时只有14岁的施婷婷还没有
自己的银行账户。淘到的“金”如
何保存？她迅速注册了自己的淘宝
小店，开通支付宝账号，开始网络

游戏虚拟交易。很快，她的支付宝里面有了进账，最多
的一个月达到了1000多元。

2008年，在一家公司担任统计兼采购的施婷婷，又
开始寻找商机，瞄准了镇上人流量大的地段欲摆地摊卖
衣服。夏天的夜晚，街上人流量大，地摊生意相当好。
一件网上进价 15 元的衣服，最高可以卖到 39 元。施婷
婷手里有了近10万元的积蓄。

有了这笔资金，施婷婷又盘算新的生意——开服装
店。她在镇上租了个店面，并招聘店员帮忙打理。可令
人失望的是，服装店收益没有想象中的好。

2012年，施婷婷跳槽到另一家公司，从文员开始，
经过仓库管理、销售助理和销售经理岗位的锻炼，最后
担任公司的营销总监，年薪30万元。她还一路疯狂阅读
企业管理、市场营销等方面的书籍，给自己充电。

施婷婷发现想做电商的企业不在少数，可大家都面
临着设计、运维等专业技能人才不足的问题。是否可以成
立培养电商人才、提供电商培训的公司呢？不安分的她准
备再一次出发。2013年年底，施婷婷决定放弃年薪30万
元的稳定工作。公司总经理非常看好她，决定投资1000
万元。

公司成立了，挑战才开始。培训讲师从何而来？施
婷婷瞄准了电商领域最牛的教育培训机构——阿里巴巴
淘宝大学。她与阿里一名客户经理取得联系，邀请对方
来松江参观，最终与淘宝大学签下了合作合同。

施婷婷还充分利用大学城的资源，专门建立“SJ大
学生创业——茸淘赞助”QQ群，以吸引更多人才加入
公司团队。针对一些大学毕业生“眼高手低”的问题，
施婷婷通过项目负责人制等，来帮助他们快速提升能
力、积累经验。年轻的施婷婷相信，伴随松江大量传统
企业转型，自己有理由逐浪而行。 （中工网）
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